
PROVINCIA DI LECCE
D e l i b e r a z i o n e  d e l  C o n s i g l i o  P r o v i n c i a l e

N. 19 della Deliberazione Seduta del 11/04/2024

OGGETTO: DELEGA ALL’UNIONE DEI COMUNI “TERRA DI LEUCA”, AI SENSI DELLA 
L.R. N. 18/2002, PER LA PROGRAMMAZIONE E AMMINISTRAZIONE DEI 
SERVIZI AGGIUNTIVI DI TPL INTERCOMUNALI.

L’anno duemilaventiquattro il giorno undici del mese di Aprile alle ore 11:58, nella sede della Provincia di 
Lecce, a seguito di avviso di convocazione diramato nei modi e termini di regolamento, si è riunito il 
Consiglio Provinciale in sessione ORDINARIA ed in seduta PUBBLICA di SECONDA convocazione.
Presiede la seduta Stefano Minerva in qualità di Presidente della Provincia.
Partecipa Dott. Angelo Caretto, in qualità di Segretario Generale.
All’inizio della trattazione dell’argomento all’ordine del giorno di cui in oggetto risultano presenti e assenti:

Presente (S/N)

MINERVA STEFANO Presidente S

CASARANO GIOVANNI Consigliere Provinciale S

DE MARCO ATTILIO GIOVANNI Consigliere Provinciale N

DE MATTEIS ANTONIO Consigliere Provinciale S

DE VITIS FRANCESCO Consigliere Provinciale S

FINA ALFREDO Consigliere Provinciale N

LEO ANTONIO Vice Presidente S

MAGGIORE BRIZIO Consigliere Provinciale N

MANGIONE GABRIELE Consigliere Provinciale S

MORCIANO IPPAZIO ANTONIO Consigliere Provinciale N

POVERO PAOLA Consigliere Provinciale S

SANTACROCE GERMANO LUCA Consigliere Provinciale S

STABILE RENATO Consigliere Provinciale N

TARANTINO FABIO Consigliere Provinciale S

TOLLEMETO ETTORE Consigliere Provinciale N

VALENTE LUIGI Consigliere Provinciale S

VOLPE FRANCESCO Consigliere Provinciale S

Totale presenti n.11
Totale assenti n.6
Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione dell’argomento 
indicato in oggetto.



IL CONSIGLIO PROVINCIALE

Dato atto che sulla proposta della presente deliberazione sono stati acquisiti, ove occorrenti, i pareri di 
cui all’art. 49 del D.Lgs. n. 267/2000;
Visto il verbale della 2a Commissione Consiliare in data 10.04.2024;
Udito l’intervento del Presidente, la relazione del Dirigente al Servizio Pianificazione Servizi di Trasporto 
e Mobilità, Dr. Roberto Serra e gli interventi dei Consiglieri Tarantino, Santacroce, De Matteis e Povero, 
integralmente riportati nell’allegato resoconto stenotipografico;
Rientrato il Consigliere Morciano – Presenti n.12

Visto il D. Lgs. 422/97 e s.m.i. che:
· delega alle regioni i compiti di programmazione dei servizi di TPRL;
· prevede il conferimento alle province di tutte le funzioni ed i compiti regionali in 
materia di TPL che non richiedono l'unitario esercizio a livello regionale;
· fissa i criteri di organizzazione dei servizi di TPL;

Vista la legge n. 18/2002 della Regione Puglia "Testo unico sulla disciplina del trasporto 
pubblico locale" che prevede la ripartizione delle competenze tra gli Enti, attribuendo alle 
Province e alla Città Metropolitana le funzioni di programmazione e di amministrazione dei 
servizi di trasporto pubblico automobilistici, tramviari, filoviari e lacuali compresi nei propri 
ambiti territoriali;

Vista la legge n. 24/2012 della Regione Puglia che “regolamenta e organizza, in conformità con 
i principi definiti dalla disciplina dell’Unione europea e in attuazione della disciplina statale, lo 
svolgimento dei servizi pubblici locali di rilevanza economica” tra cui “i servizi di trasporto 
pubblico locale”, stabilendo che i medesimi servizi siano “organizzati ed erogati all’interno di 
Ambiti territoriali ottimali (ATO) al fine di consentire economie di scala e di differenziazione 
idonee a massimizzare l’efficienza del servizio”;

Premesso che:

 la legge regionale n. 24/2012, in sede di prima applicazione, ha definito come “ottimale” 
l’organizzazione del servizio di trasporto pubblico locale automobilistico in ambiti di 
ampiezza coincidente con il territorio provinciale e pertanto ha individuato nella Provincia 
interessata l’Organo di Governo dell’ATO;



 con D.G. n.207 del 05/02/2019, la Regione Puglia ha confermato definitivamente i bacini 
di mobilità per i servizi di trasporto pubblico regionale e locale, ai sensi del D.L. n. 50/2017, 
coincidenti con i perimetri territoriali/amministrativi delle province di Foggia, Barletta-
Andria-Trani, Brindisi, Taranto, Lecce e della Città Metropolitana di Bari;

 la Provincia di Lecce, in qualità di Organo di Governo dell’Ambito Territoriale Ottimale, 
ha avviato le procedure per il nuovo affidamento dei servizi di trasporto pubblico locale 
urbani ed extraurbani di competenza, espletando, tra le altre, le seguenti attività 
propedeutiche alla formalizzazione del bando di gara:

- pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale dell’Unione Europea (GUCE n. GU/S S20 
del 28/01/2017 - 34097-2017-IT) dell’avviso di preinformazione di cui all’art.7 del 
regolamento (CE) n.1370/2007;
- avvio, ai sensi della delibera n. 49/2015 dell’Autorità di Regolazione dei 
Trasporti, della consultazione dei soggetti portatori di interessi ai fini 
dell'individuazione dei beni essenziali e indispensabili per lo svolgimento del servizio 
e delle modalità di successiva messa a disposizione dell'aggiudicatario (Avviso 
pubblicato in data 12.04.2019 sulla Gazzetta Ufficiale dell'Unione Europea - 
documento n. 2019/S 073-174165);
- stesura definitiva, in base alla determinazione dei servizi minimi di cui alla 
D.G.R. n.2304 del 09/12/2019, del Piano di Bacino del Trasporto Pubblico Locale di 
competenza dell’ATO della provincia di Lecce;

 la Provincia di Lecce, con deliberazione di Consiglio n. 13 del 24/06/2020, ha approvato, 
ai sensi della L.R. n. 18/2002, il Piano di Bacino del trasporto pubblico locale di competenza, 
prendendo altresì atto dei piani dei servizi urbani presentati dal Comune di Lecce e dai 
Comuni non capoluogo per il successivo inoltro in Regione Puglia al fine delle competenti 
valutazioni in merito alla compatibilità con gli obiettivi regionali;

 la Regione Puglia, con l’art. 3 comma 4 della L.R. n. 18/2002, ha previsto che “le 
Province possono delegare le funzioni di programmazione e di amministrazione dei servizi di 
propria competenza agli enti locali intercomunali” compresi nei propri ambiti territoriali, 
osservando tra l’altro i principi di sussidiarietà e di adeguatezza;

 il Presidente dell’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”, con nota pec del 01/03/2024, 
acquisita al protocollo della Provincia di Lecce al n. 9231 il 04/03/2024 ed in atti, ha 
richiesto l’attribuzione della delega per la programmazione e l’amministrazione di servizi 
aggiuntivi di trasporto pubblico locale intercomunale, ex art.3 comma 4 della L.R. n.18/2002;

Considerato che:

 la programmazione in oggetto risulta compatibile con l’assetto prefigurato dal Piano di 
Bacino del TPL provinciale, già approvato con D.C.P. n.13 del 24/06/2020, e la stessa 
evidenzia il carattere sperimentale dei servizi previsti;

 l’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”, in quanto soggetto più vicino ai cittadini ai quali 
è prevalentemente rivolto il servizio di trasporto pubblico in questione, può con maggiore 



efficacia recepire e soddisfare i bisogni del territorio, anche nell’ambito del più ampio 
processo di pianificazione dello sviluppo economico e sociale dell’area del Sud Salento;

 le competenze derivanti all’Unione dei Comuni “Terra di Leuca” dalla delega di cui alla 
L.R. n.18/2002, possono rendere più agevoli ed immediate le azioni di razionalizzazione e di 
controllo del servizio;

Ritenuto di dover provvedere in merito
Su invito del Presidente, con n.12 voti favorevoli resi per alzata di mano dai n. 12 Consiglieri 
presenti, votanti e proclamati

DELIBERA

Di dare mandato al Presidente di concedere la predetta Delega all’Unione dei Comuni “Terra di 
Leuca”;

Di dare atto che la suddetta delega non comporta alcun onere di spesa per l’Ente;

Di trasmettere il presente provvedimento alla Regione Puglia per gli adempimenti di 
competenza.

Successivamente il Consiglio Provinciale, stante l’urgenza di provvedere,  con n.12 voti favorevoli resi 
per alzata di mano dai n.12 consiglieri presenti, votanti e proclamati;

DELIBERA

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134 comma 4 del 
D.Lgs. n. 267/2000.
Segue intervento conclusivo del Presidente, come integralmente riportato nell’allegato resoconto 
stenotipografico.
Si allega il resoconto stenotipografico relativo all’argomento all’o.d.g. di cui in oggetto.

Segretario Generale Presidente della Provincia
Dott. Angelo Caretto Stefano Minerva

(atto sottoscritto digitalmente)



PROVINCIA di LECCE
Verbale di Seduta Consiliare del 11 Aprile 2024

PUNTO n. 16 all’O.d.G.

Delega all’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”, ai sensi della L.R. n. 18/2022,
per la programmazione e amministrazione dei servizi aggiuntivi di TPL intercomunali

Sull’argomento si sono succeduti gli interventi così come riportati nel documento redatto da “SIS - Servizi 
Integrati Stenotipia” appositamente incaricata del Servizio di Stenotipia elettronica ed allegato al presente 
atto quale sua parte integrante e sostanziale.



IL SEGRETARIO GENERALE                              IL PRESIDENTE

PROVINCIA di LECCE
Verbale di Seduta Consiliare del 11 Aprile 2024

PUNTO aggiuntivo all’O.d.G.

Delega all’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”, ai sensi della L.R. n. 18/2022,
per la programmazione e amministrazione dei servizi aggiuntivi di TPL intercomunali

PRESIDENTE MINERVA Stefano: In realtà era il penultimo voto perché c’è il Punto aggiuntivo: Delega 
all’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”, ai sensi della Legge Regionale n. 18/2022, per la programmazione e 
amministrazione dei servizi aggiuntivi di TPL intercomunali. Il Dott. Serra relaziona.

Dott. SERRA: Buongiorno a tutti. La Delibera è finalizzata a dare mandato al Presidente per concedere la delega 
all’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”, che ha avuto un finanziamento da parte dell’Agenzia della Coesione a 
valere sulla linea di finanziamento “Strategia delle Aree Interne” per la programmazione e gestione di servizi 
aggiuntivi di Trasporto Pubblico Locale, si tratta di un progetto che prevede, oltre le linee di primo livello garantite 
dalla Provincia, di garantire in fase stagionale delle linee di secondo livello oppure delle linee a chiamata, è un 
progetto che è stato finanziato per 3 milioni 553, è un progetto innovativo che mette insieme dal punto di vista del 
raccordo del trasporto, efficientandolo anche rispetto, ripeto, a quella che è la capacità di domanda che si accresce 
nel periodo stagionale, ben sedici Comuni, oltre a quelli normalmente facenti parte dell’Unione dei Comuni anche 
quelli che fanno parte delle Aree Interne e che, oltre a questo finanziamento, ha ricevuto ulteriore linea di 
finanziamento per 200.000 Euro e garantisce l’estensione di questo servizio anche nelle ore serali e notturne, quindi 
oltre a quello che è il nostro servizio che garantiamo in quell’area territoriale viene integrato con questi ulteriori due 
livelli. La delega viene concessa in attuazione di quella che è una previsione normativa, la Legge Regionale 18 del 
2002, che prevede che per servizi di TPL svolti a carattere intercomunale possa essere concessa la delega da parte 
della Provincia in quanto ente titolare di quelle competenze. Va aggiunto a questo anche che nell’ambito del 
finanziamento vi sono circa 300.000 Euro che sono destinati alla digitalizzazione e ad attrezzare i punti di fermata 
dei servizi già esistenti, questo consente ai punti che servono il primo livello di linea di poter essere integrati, di 
poter essere attrezzati con la digitalizzazione e con l’ammodernamento, e quindi ne beneficia anche la stessa 
Provincia. Questo è quanto, se ci sono domande.

CONSIGLIERE TARANTINO Fabio: Posso? Intanto, è un’iniziativa valida, che conoscevo, delle Aree Interne 
delle Terre di Leuca, sono contento che si arrivi alla realizzazione. Soltanto una riflessione in ottica di Salento in 
Bus, appunto, per quanto riguarda una effettiva integrazione e un potenziamento che va poi, secondo me, a ricadere 
un po’ su tutta la Provincia grazie anche a questo intervento, facendo un ragionamento complessivo in sede di 
ripresentazione del progetto Salento in Bus. Un altro aspetto che avevamo ragionato anche con le scuole per quanto 
riguarda il potenziamento dei trasporti nel Capo di Leuca riguarda, sostanzialmente, la necessità di utilizzare 
ulteriori fondi regionali, anche con l’ultimo avviso che c’è stato sul TPL, laddove ci sono Comuni o aree territoriali 
che in forma intercomunale si mettono insieme, utilizzare queste esperienze per dare anche quelle risposte, seppur 
temporanee, alla popolazione scolastica del Sud Salento che più volte ha lamentato, e noi come Provincia siamo 
intervenuti sul potenziamento dei trasporti. Quindi, se possiamo, ovviamente con l’occhio clinico del Dottore Serra e 
di tutta l’Amministrazione Provinciale, guardare alla imminente stagione estiva e successivamente a quella 
scolastica tenendo presente di questa esperienza innovativa. Grazie.



Entra il Consigliere Morciano – Presenti n.12

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Grazie. Prego, Germano.

CONSIGLIERE SANTACROCE Germano: In realtà non intervengono per il Punto, però oggi siamo in giornata 
di saluti, io dopo cinque anni ho deciso di non ricandidarmi più, non è facile fare saluti, questi sono solo appunti per 
non dimenticare qualche nome, non vi preoccupate, non vi ruberò molto tempo, sarò veloce come il Consigliere che 
mi ha preceduto. In realtà, come diceva pure il Consigliere Morciano, abbiamo navigato in una terra di nessuno in 
questi cinque anni, per cui il mio, come quello di tanti, spero che non sia un addio ma un arrivederci magari in un 
contesto diverso, per cui noi auspichiamo, io auspico l’approvazione di una Legge che permetta di ridare centralità 
alle Province e di ridare pure peso al corpo elettorale perché, come diceva pure il Vice Presidente Leo, l’importanza 
dell’ente Provincia la riscontriamo giornalmente. Noi, ovviamente, siamo tutti amministratori di Comuni, di enti, per 
cui la Provincia è l’ente intermedio e in una regione poi come la Puglia, così complessa, così territorialmente vasta, 
il ruolo della Provincia deve essere obbligatoriamente rilanciato, e questo è un monito che noi rivolgiamo a tutta la 
classe politica, sia quella alla quale appartengo sia tutte le altre forze politiche. Il ringraziamento particolare voglio 
farlo al Presidente che è una persona leale, corretta, disponibile e sincera è stata sempre con me, io parlo a nome mio 
ovviamente; poi come non ringraziare anche Andrea Romano, attuale Direttore Generale, insostituibile punto di 
riferimento in tutto il percorso dei cinque anni, sempre vicino e presente, con i quali, ovviamente, spero di 
continuare a collaborare, spero di non essere, insomma di passare … perché spesso non si hanno i ruoli. Poi nel 
ringraziare veramente tutti, tutti, ripeto, tutti i Dirigenti, quelli qui presenti sono fra i più rappresentativi, come l’Ing. 
Corsini, il Dottore Serra, il Dottore Isceri, sempre presente, è quello che ha parlato di più in questi cinque anni nei 
Consigli Provinciali, il Segretario, ovviamente, insostituibile e competente. Permettetemi di ringraziare 
principalmente anche il nostro amico Antonio D’Amico, io penso che sia una cosa proprio che sentiamo, l’ho 
appuntato giusto per non dimenticare, non sapevo come definirlo, instancabile lavoratore come pochi, competente e 
sempre sul pezzo, è una scheggia, Antonio, una persona veramente come poche, penso che tutti qui abbiamo chiesto 
come fare a portarlo nei nostri Comuni di appartenenza, perché nei nostri Comuni figure del genere non ne 
troviamo, sinceramente. Ringrazio pure la signora Lorella, tutti, tutti, chi ci ha assistito in questi anni, ovviamente è 
chiaro che il ringraziamento è rivolto a tutti i dipendenti, veramente, la Provincia può essere orgogliosa di avere 
questi dipendenti. Auguro buon lavoro pure a tutti i prossimi Consiglieri, siamo in buone mani perché c’è Fabio, 
Ippazio, Francesco e anche i Consiglieri di Opposizione, con i quali abbiamo collaborato bene, per cui sicuramente 
saremo in buone mani. Poi faccio pure un in bocca al lupo ai Consiglieri qui presenti che saranno candidati al 
Comune di Lecce, speriamo in una rielezione, Valente magari … va beh, auguriamo l’elezione all’Opposizione … 
perché, è ovvio ... per cui saremo sicuramente in buonissime mani. Quello che vi chiedo è quello di essere sempre 
vicini ai Comuni perché i Comuni hanno bisogno veramente tantissimo della collaborazione dell’ente Provincia. Per 
me è stata un’esperienza straordinaria, cinque anni indimenticabili, ovviamente speriamo di ritrovarci con una 
prossima tornata elettorale con una Legge seria, magari ci potremo anche ritrovare, chi lo sa. In bocca al lupo a tutti 
e grazie di tutto.

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Se non ci sono altri interventi. Prego.

CONSIGLIERE DE MATTEIS Antonio: Presidente, sarò velocissimo. Voglio anch’io ringraziare soprattutto i 
dipendenti, farò nome e cognome di tutti i dipendenti della Provincia, no, scherzo, a parte gli scherzi, ringrazio 
veramente … in realtà conosco solo chi vota a Lecce. Veramente ringrazio tutti i dipendenti, ringrazio, 
naturalmente, i Dirigenti, che sono persone spettacolari, tutti i Consiglieri, il Presidente, il Vice Presidente, Andrea 
Romano, Antonio … mi sono dimenticato qualcuno? Ah, Luciano Marrocco, se no mi grida se non lo dico, Andrea 
Ciardo, Andrea sta di fronte a me, e ringrazio soprattutto, devo dire, scusatemi, Alessandro Li Noci, che non è 
presente, perché mi ha dato un’opportunità, un’opportunità di poter contribuire nel mio piccolo, ma soprattutto di 
poter conoscere persone spettacolari, persone che mi hanno fatto crescere dal punto di vista professionale, dal punto 
di vista umano, che mi hanno fatto far parte di una famiglia, e lasciare una famiglia non è facile, però sto 
semplicemente … diciamo, come i figli quando vanno fuori all’Università, sto semplicemente facendo un altro 
passo però mantenendo comunque l’affetto che lega una famiglia, quindi grazie a tutti.

CONSIGLIERE POVERO Paola: Io voglio fare un ringraziamento particolare, lo faccio al Presidente Stefano 
Minerva, perché lo faccio a lui? Perché è lui il fautore di questa famiglia, come l’ha chiamata l’amico e collega Toni 
De Matteis, lo staff tutto. Voglio dire, è chiaro che molto è dipeso dalle sue scelte, dagli indirizzi che ha saputo dare 
e gli indirizzi politici soprattutto ci hanno portato anche ai risultati che oggi sono stati approvati e che il Dottore 
Isceri ci ha presentato. Io devo fare anche un ringraziamento allo staff della comunicazione, questo mi sento di farlo, 
non c’è Juna, è sempre stata presente nelle iniziative che abbiamo ottenuto e, sinceramente, da donna mi sento di 
darle un ringraziamento perché rispetto a tutto ciò che abbiamo predisposto per le iniziative sulle Pari Opportunità, 



ma non solamente su quello, abbiamo promosso tutto un mondo che se non ci fosse stata la Provincia sarebbe stato 
anche abbandonato, parlo di un mondo legato alla promozione delle arti, di tutte quelle persone che non potevano 
permettersi e grazie a noi hanno avuto la possibilità di presentarsi e di crescere. Mi auguro che al prossimo 
Consiglio ci sia più rappresentanza femminile, non perché … io non sono mai stata una femminista, non è nel mio 
stile di fare politica, ma una maggiore presenza può incidere anche su tutte le altre politiche. Ringrazio, è stato bello 
lavorare con tutti quanti, con i colleghi della Maggioranza, ma anche della Minoranza, in effetti è stato più un 
Consiglio unico, non c’è stata una Maggioranza e una Minoranza o un’Opposizione perché su come sono state 
predisposte tutte le varie norme, le Leggi e su tutta l’innovazione ha fatto sì, ecco perché il ringraziamento va in 
modo particolare al Presidente, al quale mi lega non solo un rapporto politico ma anche un rapporto affettivo e gli 
auguro di crescere sempre di più e non di fermarsi a fare solo il Presidente della Provincia. Grazie.

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Ci sono altri interventi? Votiamo, poi dico una cosa così io. Favorevoli alla 
Delibera, al Punto aggiuntivo dell’Unione dei Comuni “Terra di Leuca”?  

VOTAZIONE
Favorevoli all’unanimità

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Immediata esecutività.

VOTAZIONE
Favorevoli all’unanimità

PRESIDENTE MINERVA Stefano: A fine Consiglio non è d’obbligo per me, non è solo d’obbligo ma è un 
piacere ringraziare gli autori di questo percorso, di questo cammino, e ringrazio Toni e Paola per questa parola che 
hanno utilizzato, che io la sento mia nella mia concezione e accezione della politica e dell’approccio alla politica, 
voi avete utilizzato una parola in cui credo molto, “famiglia”, perché poi quando si passa molto tempo insieme, 
quando insieme si sogna, si progetta, a volte anche si litiga, si fa ciò che si fa in una famiglia e se non ci fosse 
quell’approccio probabilmente i risultati di cui il Dottor Isceri ci ha raccontato prima non sarebbero possibili. Gli 
Uffici li ringraziamo sempre, i Dirigenti li ringraziamo sempre, oggi io invece mi sento di ringraziare principalmente 
il vostro lavoro e il lavoro dei Consiglieri Provinciali perché nulla sarebbe stato possibile non solo senza l’armonia 
che abbiamo tutti contribuito a creare, ma anche senza la serietà e la collaborazione che abbiamo messo sul tavolo in 
questi anni, con tutti i limiti della Provincia, con tutte le difficoltà che abbiamo avuto, con il peso del doppio ruolo 
che tutti noi abbiamo, ma abbiamo remato tutti dalla stessa parte, abbiamo dedicato quel poco o molto tempo che si 
poteva dedicare ad un progetto che prescinde dal nostro temporaneo ruolo/occupazione di questi scranni, ma un 
impegno che è dovuto all’ente Provincia di Lecce per la sua storia e che è dovuto, è stato dovuto ai Sindaci, alle 
Amministrazioni e ai cittadini di questo territorio. Per questo tenevo a ringraziare tutto il Consiglio, poi chi rimarrà 
in Consiglio continuerà a lavorare con noi, un grazie a tutti voi perché mi avete supportato in questa attività, avete 
creduto nella direzione che abbiamo indicato e avete partecipato attivamente con il vostro voto, ma anche con il 
vostro impegno al raggiungimento di questi storici risultati, a detta di tutti, non solo in Provincia di Lecce ma anche 
a detta dell’Unione delle Province Italiane, che  anche grazie allo straordinario lavoro che abbiamo fatto ci riconosce 
questo straordinario premio e decide di svolgere la prossima Assemblea Nazionale, la seconda dalla riforma, 
l’Assemblea Nazionale dell’UPI a Lecce proprio come riconoscimento al nostro lavoro, è per questo che ad ottobre 
saremo i capofila e gli ospitanti dell’Assemblea Nazionale delle Province Italiane con la presenza del Presidente 
Mattarella, e questo è un regalo che ci fanno, che fanno a tutti noi, a questo Consiglio per il lavoro che abbiamo 
portato avanti. Ovviamente, come ho detto, molti di voi continueranno l’esperienza del Consiglio Provinciale, alcuni 
si fermeranno, chi dopo due anni e mezzo, chi come Germano dopo molti anni, a voi va il mio personale 
ringraziamento, oltre a quello dell’ente perché, come ho detto prima, senza infingimenti, i risultati ottenuti e il 
lavoro fatto è avvenuto anche grazie alla vostra disponibilità, alla vostra pazienza, alla vostra capacità di starmi 
accanto, alla vostra capacità di proporre iniziative e di accettare le buone iniziative proposte dalla Presidenza. Non è 
un addio, ne sono convinto, Paola, Toni, Germano, Gigi, ma anche Attilio, che non c’è, mi aveva detto che oggi 
stava impegnato, Alfredo, che non ce la faceva a raggiungerci, uno, perché continua il nostro rapporto di amicizia - 
Gigi lo ha detto anche oggi e lo ridico - al netto delle appartenenze politiche, al netto degli steccati, al netto delle 
logiche di coalizione che ci sono in politica, e ci devono essere, ognuno di noi ha un approccio alla politica in cui 
mette dentro anche il suo carattere, anche il suo modo di fare, per me il rapporto personale, la stima personale e la 
capacità e la possibilità di dialogo viene prima di ogni recinto e anche per questo abbiamo raggiunto questi risultati, 
anche per questo abbiamo votato all’unanimità molti provvedimenti positivi, anche per questo io in molte Comunità 



ho apertamente sostenuto Consiglieri Provinciali al netto dello schieramento con cui erano stati eletti. Quindi, 
continuerà quel nostro rapporto di amicizia e di fiducia, di collaborazione nelle vostre vesti di amministratori locali 
perché lo abbiamo fatto e i risultati raggiunti nel territorio in questi anni sono dovuti anche al vostro impegno, e 
anche il rapporto di collaborazione istituzionale continuerà. E ovviamente, dovesse cambiare la Legge, finalmente, e 
dovessi essere indicato come candidato alla Presidenza della Provincia con una Legge a suffragio universale 
sappiate che chiederò a tutti voi di candidarvi nelle nostre Liste a sostegno perché non solo di questa bella 
esperienza dobbiamo andare fieri, ma dobbiamo anche continuare a portarla avanti. Un grazie particolare al Vice 
Presidente che ha vissuto in maniera stretta, leale, di grande collaborazione, di un’amicizia che è nata, perché 
mentre, come ha detto Paola, con Paola oltre al rapporto politico ci lega un affetto veramente familiare da molti 
anni, con Antonio non ci conoscevamo o ci conoscevamo meno e abbiamo avuto modo in questi anni di avere un 
grande rapporto di leale collaborazione ma soprattutto di stima reciproca, e lo ringrazio per come ha portato avanti 
le sue deleghe, gli faccio l’in bocca al lupo per l’importante sfida che lo attende, perché molti si ricandidano al 
Consiglio Comunale, Alfredo Fina si ricandida a Sindaco della sua città, Antonio per la prima volta si candida a 
Sindaco della sua città, e anche per queste ragioni, nonostante da candidato Sindaco sarà sicuramente rieletto 
Consigliere, ha deciso di dedicarsi a quella battaglia e di non ricandidarsi al Consiglio Provinciale, quindi, Antonio, 
ti ringrazio per il lavoro che hai fatto in questi anni, ma come sai e come vale per tutti gli altri avrò ancora bisogno 
dei vostri consigli, del vostro supporto, delle vostre competenze e, come dire, della mano istituzionale di cui la 
Provincia ha bisogno perché siete tutte persone straordinarie, che avete una grande esperienza, sicuramente più della 
mia, e che nei vostri Comuni avete dimostrato di saper fare la differenza amministrando. Quindi, grazie, la Provincia 
di Lecce vi sarà grata sempre per il lavoro che avete svolto in questi due anni.

Chiusura lavori ore 13.05
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